

---

siasme que cèdent ces hommes pleins de droiture : ils agissent sous l'impulsion d'une conviction calme et toujours croissante. Ecoutez l'un d'eux :

“ Du jour de mon entrée dans l'Eglise romaine, dit Moore Capes, ancien curé anglican à Bridgewater, je me suis trouvé comme un homme secouant les liens qui le captivaient dès son enfance. Je sentais pour la première fois la plénitude de ma liberté et des facultés de mon âme.

“ Comme l'aiglon qui s'élance pour la première fois de son nid aérien, plane d'un vol assuré dans l'étendue immense, ainsi ma raison, soulevée d'une aile libre et ferme, contemplant avec bonheur ce système religieux, vaste et harmonieux, qui seul, parmi toutes les religions de la terre, est ce qu'il doit être, rien de plus, rien de moins.

“ Je contemplais cet ensemble imposant de doctrine et de morale, où tout se lie et s'enchaîne sous des règles immuables, comme la loi de la pesanteur dans l'univers... Plus je le considère, plus il charme et affermit ma foi.

“ Et si je suis esclave, c'est par la vérité que je suis subjugué ; et si je suis fasciné, c'est par l'irrésistible éclat d'une beauté sans tache.

“ ... Comme un enfant qui se repose sur le sein de sa mère, se presse sur son cœur avec cette affection qu'on n'a que pour une mère, regarde dans ses yeux pour y lire l'amour qui est sa douce joie, ainsi j'aime l'Eglise comme la mère de mon âme.